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Решения оперативные.  
Меры исчерпывающие 
Ликвидация последствий ЧП в Нижнем Тагиле – под личным контролем губернатора 

Михаил БАТУРИН

Евгений КУЙВАШЕВ 2 августа 
продолжал работать в Нижнем 
Тагиле, где накануне произошло 
частичное обрушение жилого 
дома. Вчера на месте ЧП 
продолжалась поисково-
спасательная операция. 
В ходе заседания комиссии 
по ликвидации чрезвычайных 
ситуаций губернатор дал ряд 
организационных поручений. 
В частности, распорядился 
начать подготовку к разбору 
завалов и потребовал 
от администрации Нижнего 
Тагила закрепить за каждым 
пострадавшим тагильчанином 
сотрудника мэрии, который 
окажет всю необходимую 
помощь по восстановлению 
документов и приобретению 
жилья. Вчера же пострадавшие 
начали получать первые 
выплаты. Напомним, 
распоряжением главы региона 
на эти цели из резервного 
фонда правительства выделено 
более 240 миллионов рублей.

Напомним, 1 августа в Ниж-
нем Тагиле произошло обруше-
ние части дома по адресу: улица 
Сибирская, 81. В результате тра-
гических событий было разру-
шено 25 жилых квартир, в кото-
рых, по информации муниципа-
литета, зарегистрировано 57 жи-
телей. 

Губернатор Евгений Куйва-
шев оперативно выехал на ме-
сто ЧП для организации работ и 
контроля за устранением его по-
следствий. Вечером того же дня в 
Нижний Тагил прибыл замести-
тель министра чрезвычайных 
ситуаций России Илья Денисов.

Вчера на совместном заседа-
нии комиссии по ликвидации ЧС 
глава региона распорядился на-
чать подготовку к разбору зава-
лов. 

– После проведения поиско-
во-спасательных работ необхо-
димо незамедлительно начать 
разбор. Мы пригласили специ-
алистов, это отдельная рабочая 
группа нашей комиссии. МЧС 
должны дать специалистов, ко-
торые будут помогать готовить 

проект производства работ. Для 
того чтобы, как только закончит-
ся поисково-спасательная опера-
ция, необходимо было произве-
сти установку техники, она нега-
баритная, – указал губернатор.

Кроме того, Евгений Куйва-
шев потребовал от администра-
ции Нижнего Тагила закрепить 
за каждым пострадавшим в ЧП 
тагильчанином сотрудника мэ-
рии, который окажет всю необ-
ходимую помощь по восстанов-
лению документов и приобрете-
нию жилья. 

Напомним, еще вечером 1 ав-
густа губернатор распорядился 
выделить из резервного фонда 
более 230 миллионов рублей на 
расселение жителей, оставших-
ся без жилья, и более 11,8 милли-
она рублей – на финансовую по-
мощь. Каждый житель дома, кто 
в результате трагедии полностью 
утратил имущество, получит из 
областного бюджета по 150 ты-
сяч рублей, при частичной поте-
ре имущества – по 75 тысяч ру-
блей. Выплату в размере 600 ты-

сяч рублей направят пострадав-
шим, получившим тяжкий или 
средней тяжести вред здоровью, 
300 тысяч рублей выплатят при 
легком вреде здоровью. Семьи, 
потерявшие своих близких, по-
лучат по 1,5 миллиона рублей за 
каждого погибшего. 

Уже вчера первые пять жите-
лей дома по улице Сибирской, 
81, где произошло частичное об-
рушение, получили по 150 тысяч 
рублей за полную утрату имуще-
ства. Еще 38 пострадавшим посту-
пили средства на первоочеред-
ные нужды из муниципально-
го бюджета. Специалисты регио-
нального минсоцполитики про-
должают работу по составлению 
«социальных паспортов», необ-
ходимых для оказания адресной 
помощи. Документы на 17 семей 
уже составлены, сведения о вось-
ми семьях находятся в работе. 

В настоящее время предста-
вители муниципалитета и ми-
грационной службы помогают 
жителям дома восстановить все 
необходимые документы. После 

сверки банковских счетов всем 
пострадавшим будет перечисле-
на материальная помощь. 

Чрезвычайное происшествие 
во втором городе области не 
оставило равнодушными сверд-
ловчан. Волонтеры-медики – сту-
денты и педагоги Свердловско-
го областного медицинского кол-
леджа – помогают пострадав-
шим, участвуя в поисково-спаса-
тельной операции на месте тра-
гедии. Вместе с ними работают 
добровольцы Свердловского ре-
гионального отделения Всерос-
сийского студенческого корпуса 
спасателей.

Добровольцы организова-
ли сбор гуманитарной помощи. 
Уже собрано и доставлено в ПВР, 
размещенный на базе гостини-
цы «Спортивная-1», 500  кило-
граммов продуктов, гигиениче-
ских средств и предметов пер-
вой необходимости. Оставить 
гуманитарную помощь все же-
лающие могут в любом город-
ском учреждении социального 
обслуживания.  
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КРУГЛОСУТОЧНЫХ 

ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ 

ГУ МЧС России  
по Свердловской области: 

8 (343) 346-13-19

Администрации  
города Нижнего Тагила: 

8 (3435) 33-18-55 

Маршруты 

изменений

ОБЛАСТЬ НА КАРТЕ:

ВОСТОК

Подробнее  
читайте на сайте  
облгазета.рф

Координацию работ на месте ЧС Евгений Куйвашев осуществляет вместе с заместителем министра МЧС (слева) Ильей Денисовым
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Первую на Урале 
операцию 
по пересадке 
сетчатки провели 
свердловские врачи

Офтальмологи 
многопрофильного 
клинического медицинского 
центра «Бонум» впервые 
на Урале провели операцию 
по трансплантации сетчатки 
и спасли зрение 65-летней 
женщине. Уникальное 
вмешательство стало 
возможным благодаря 
профессионализму врачей 
и новому оборудованию, 
полученному в ходе 
системной работы 
по реализации нацпроекта 
«Здравоохранение».

Жительница Салехарда 
поступила на лечение в МКМЦ 
«Бонум» по направлению 
в рамках системы ОМС. 
У женщины диагностировали 
катаракту и разрыв центральной 
части сетчатки (макулы), которая 
обеспечивает практически 90% 
зрения человека. Катаракта еще 
больше усугубляла положение, 
и пациентка из-за совокупности 
патологий могла лишиться зрения.

– Нам пришлось провести 
две операции. После первой 
отслойка сетчатки в центральной 
зоне глаза ушла, но разрыв 
полностью не закрылся, поэтому, 
несмотря на улучшение зрения, 
дефект в виде темного пятна 
полностью не исчез. После этого 
мы рассматривали несколько 
вариантов оперативного 
вмешательства, но в итоге 
остановились на трансплантации 
собственной сетчатки с задней 
поверхности глазного яблока 
пациентки. Все прошло успешно, – 
прокомментировал врач-
офтальмолог Михаил Карякин.

Как отмечают специалисты, 
доступность передовой 
аппаратуры способствует более 
быстрому восстановлению 
пациентов в послеоперационном 
периоде. Во многом благодаря 
этому полуторачасовая операция 
прошла без проблем, а спустя 
две недели врачи отметили, 
что пересаженная сетчатка 
прижилась, темное пятно 
значительно уменьшилось, 
зрение качественно улучшилось. 
Женщина уже вернулась домой к 
привычной жизни.

– Наши офтальмологи 
проводят около 2,5 тысячи 
операций в год. Мы возвращаем 
зрение как совсем маленьким 
пациентам, так и взрослым, работая 
по системе ОМС для жителей всего 
Уральского федерального округа. 
Поддержка правительства региона 
и министерства здравоохранения 
в вопросах технического 
оснащения открывает новые 
возможности, которые позволяют 
взглянуть на мир другим взглядом 
еще большему числу уральцев, – 
подчеркнула главный врач МКМЦ 
«Бонум» Елена Дугина.

Юбилейное преображение
Павел Креков оценил подготовку к 400-летию Ирбита

Заместитель губернатора 
Свердловской области Павел 
КРЕКОВ по поручению 
главы региона Евгения 
КУЙВАШЕВА в ходе рабочей 
поездки в Ирбит проверил 
реализацию в муниципалитете 
социально-значимых 
проектов. Он посетил ряд 
городских учреждений 
образования, здравоохранения 
и культуры, а также 
объектов строительства 
инфраструктуры.

Ранее губернатор в рамках 
подготовки к 400-летию Ирби-
та анонсировал масштабную 
регио нальную программу «Ир-
бит – город-музей», которая пред-
полагает всестороннее развитие 
старинного уральского города и 
расположенных здесь объектов 
культурного наследия, строи-
тельство жилья, обновление до-
рожно-транспортной сети и со-
циальной инфраструктуры.

– По поручению губернатора 
Евгения Куйвашева мы готовим-
ся к юбилею города. Меня раду-
ет, что новые и новые объекты 
входят в программу преобразо-
вания Ирбита, возрастают тем-
пы жилищного строительства. 
Общая задача сделать его бла-
гоустроенным, современным 
и удобным для жителей, с ком-
фортным жильем, социальны-
ми учреждениями и зонами от-
дыха. И уже сегодня многое сде-
лано, – отметил замгубернатора.

Так, Павел Креков оценил 
ход ремонтных работ на объ-
екте, где через год планируется 
открытие детского технопарка 
«Кванториум», на создание кото-
рого направлено более 145 мил-
лионов рублей. Появление здесь 
в 2025 году инновационного об-
разовательного центра Евгений 
Куйвашев анонсировал в ходе 
прямой линии с жителями ре-

гиона в декабре прошлого года. 
Ранее глава региона принял ре-
шение о создании «Квантори-
умов» в малых городах в рам-
ках нацпроекта «Образование». 
По его поручению такие техно-
парки уже открыты в Красноту-
рьинске, Новоуральске, Красно-
уфимске, Богдановиче.

Еще одним социально зна-
чимым объектом в программе 
рабочей поездки заместителя 
губернатора стал открывший-
ся в 2023 году ФОК «Олимпиец». 
В оздоровительном комплек-
се, который состоит из бассейна 
и спортивного зала, для школь-
ников работают секции по пла-
ванию, мини-футболу, баскет-
болу, волейболу, самбо и лыж-
ным гонкам. Также трениров-
ки на базе ФОК могут посещать 

все жители Ирбита, в том числе 
пенсионеры.

Павел Креков проверил тем-
пы работ по реставрации здания 
муниципального Ирбитского 
драматического театра имени 
А.Н. Островского. Ремонт поме-
щения включает в себя демон-
таж старого сценического обо-
рудования, укрепление сцени-
ческой коробки и подвала под 
малой сценой, восстановление 
лепного декора, оборудование 
второго этажа под костюмер-
ную и прачечную, а также стро-
ительство дополнительного 
блока для хранения декораций, 
а также размещения столярно-
го и художественного цехов. На 
эти цели из регионального бюд-
жета направлено порядка полу-
миллиона рублей.

Кроме того, замгубернатора 
уделил внимание вопросу ком-
плексного благоустройства тер-
риторий. Так, в Ирбите заверша-
ются работы по обновлению го-
родского сквера Березовой ро-
щи. После открытия в парке поя-
вятся новое освещение, скамей-
ки, урны, качели, арки, дополни-
тельные пространства для отды-
ха, обустроенный плиткой тро-
туар и озеленение территории. 
На благоустройство сквера из 
областного бюджета направле-
но 43 миллиона рублей.
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Подробнее о ремонте городской 
инфраструктуры Ирбита – 

на стр. VI 

По поручению губернатора Павел Креков проверил, как в Ирбите реализуют социально значимые проекты,  
в том числе благоустройство общественных территорий
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Семейным фермам – особое внимание
На их развитие в Свердловской области направят около 136 миллионов рублей

Сельхозпроизводители 
региона в этом году получат 
порядка 136 миллионов 
рублей из федерального 
и областного бюджетов. 
Средства пойдут на развитие 
семейных ферм – каждое 
крестьянское хозяйство 
может получить 
до 30 миллионов рублей. 
Порядок предоставления 
господдержки утвержден 
правительством региона.

– Полученные средства госу-
дарственной поддержки ферме-
ры могут направить на приобре-
тение скота, техники и оборудо-
вания, а также на строительство 
и модернизацию зданий и соо-
ружений для производства, хра-
нения и переработки сельскохо-
зяйственной продукции. Макси-
мальная сумма гранта на разви-
тие материально-технической 

базы сельскохозяйственных по-
требительских кооперативов – 
70 миллионов рублей. Важным 
условием является софинанси-
рование сельхозпроизводите-

лями своих проектов в размере 
не менее 40 процентов, – расска-
зал первый заместитель мини-
стра агропромышленного ком-
плекса и потребительского рын-

ка Свердловской области Сергей 
Шарапов.

Гранты, направленные на 
развитие семейных ферм, игра-
ют значимую роль в становле-
нии малых хозяйств региона. 
Благодаря им в муниципалите-
тах Свердловской области по-
являются производители мяса, 
молока и молочной продукции. 
Немалая часть таких хозяйств – 
это семейный бизнес.

Напомним, губернатор 
Свердловской области Евге-
ний Куйвашев уделяет большое 
внимание вопросам продоволь-
ственной безопасности и техни-
ческому перевооружению сель-
скохозяйственной отрасли. В 
Свердловской области государ-
ственная поддержка аграриям 
предоставляется по 21 направ-
лению.
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Камышлову на здоровье
В канун Дня города в муниципалитете ввели в работу долгожданный спортивный объект

Андрей МЕШАВКИН

В Камышлове открылась 
многофункциональная 
спортивная площадка, 
на которой не только 
смогут проводить досуг 
местные жители, но и будут 
проводиться соревнования 
различного уровня, 
культурные и спортивно-
массовые мероприятия. 
По словам председателя 
Законодательного Собрания 
Свердловской области 
Людмилы БАБУШКИНОЙ, 
на новый спортивный объект 
из областного бюджета было 
выделено 46,5 млн рублей. 
В планах построить в городе 
спортивный комплекс.  

Объект включает в себя ис
кусственное травяное покрытие 
для футбола, спортивную пло
щадку для баскетбола и волейбо
ла, детскую игровую площадку, 
место для занятий уличной гим
настикой, площадку с уличными 
тренажерами, зону отдыха. Есть 
место для парковки автомоби
лей, оборудовано освещение.

– Губернатор Евгений 
 Куйвашев поддержал нашу с 
главой Алексеем Половнико-
вым идею создания многофунк
циональной площадки. Прият
но было видеть радость в глазах 

и у совсем юных, и у взрослых 
камыш ловцев, пришедших на 
открытие. Но на этом не закан
чивается развитие инфраструк
туры города. В планах строи
тельство спортивного комплек
са. Буду оказывать содействие 
и дальше, – сообщила Людми
ла Бабушкина, которая приня

ла участие в торжественном от
крытии площадки.

Глава муниципалитета Алек
сей Половников добавил, что 
объект был давней мечтой спорт
сменов и жителей микрорайона 
«Вырубка». Совместно с сотруд
никами администрации и депу
татами муниципальной думы в 

2023 году было принято решение 
о создании на этом месте спор
тивного кластера, который вклю
чал бы в себя спортивные, дет
ские игровые зоны, а также зоны 
благоустройства прилегающей 
территории. 

– Нужны были немалые сред
ства. И только при поддержке гу

бернатора Свердловской области 
Евгения Куйвашева, председате
ля Законодательного Собрания 
Свердловской области Людми
лы Бабушкиной, а также админи
страции и думы Камышловско
го ГО были выделены средства 
на обустройство нового спортив
ного объекта, – отметил глава Ка
мышловского городского округа. 

Площадка будет работать 
круглый год с 08:00 до 21:45, 
вход бесплатный. На ее откры
тии также присутствовали за
меститель губернатора Сверд
ловской области Павел Креков, 
управляющий администраци
ей Восточного управленческо
го округа Николай Клевец. 

В эти выходные Камыш
лов отмечает 356летие. Одно
временно с десятым Междуна
родным джазовым фестивалем 
UralTerraJazz здесь проходят фе
стиваль декоративноприклад
ного творчества и гастрономии 
«Земляничный джем» и фести
вальконкурс песчаных скульп
тур KamyshlovartSand. Будут 
подведены итоги творческого 
конкурса для многодетных се
мей «Семья – это мы», в котором 
приняли участие более тридца
ти многодетных семей. Кроме 
того, откроется артобъект под 
названием «Планета семья».

Новый объект включает в себя как спортивные, так и детские игровые зоны
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IV

Культурное 
возрождение 
Артёмовского
В муниципалитете ремонтируют дома культуры и досуговые центры

ДК угольщиков в поселке 
Буланаш, где в 1950 году 
общался с жителями 
Маршал СССР Георгий 
ЖУКОВ, и досуговый центр 
села Мироново начали 
ремонтировать в этом году в 
Артёмовском городском округе. 
Это не первое обновление 
культурных объектов 
в муниципалитете благодаря 
областной поддержке. Ранее 
преобразили досуговые 
центры в двух населенных 
пунктах с населением около 
ста человек – это сёла Бичур 
и Липино. 

При поддержке губернато-
ра Свердловской области Евге-
ния Куйвашева, депутата Зако-
нодательного Собрания Евге-
ния Старкова и регионального 
министра культуры Светланы 
Учайкиной Артёмовскому в рас-
ходные полномочия были выде-
лены средства на капитальный 
ремонт МБУК «ДК «Угольщиков». 
Работы здесь полным ходом идут 
с начала июля.

Проект разбит на два этапа: в 
этом году будут обновлены фа-
сад ДК и кровля. На эти цели на-
правлены порядка 32 млн ру-
блей. В следующем году в учреж-
дении культуры отремонтируют 
внутренние помещения, вклю-
чая концертный зал, и обновят 
необходимые инженерные ком-
муникации. Всего на кап ремонт 
ДК угольщиков будет потрачено 
около 70 млн руб лей.

 В Доме культуры проходят 
все основные мероприятия по-
селка, здесь занимаются как 
взрослые, так и детские твор-
ческие коллективы, работают 
различные кружки. Кроме то-
го, здание имеет определенное 
историческое значение. Четы-
режды Герой Советского Сою-
за, Маршал СССР Георгий Жу-
ков в 1950 году был избран депу-
татом Верховного Совета  СССР. 
По данным Артёмовского исто-
рического музея, в феврале то-
го же года он встречался с из-
бирателями на станции Егор-
шино, в Артёмовском, в посел-
ках Буланаше и Красногвардей-
ском. В Буланаше Жуков общал-

ся с местными жителями в зда-
нии ДК угольщиков. 

– Дому культуры уже более 
70 лет. Крупных ремонтов за это 
время здесь не проводили, толь-
ко в рамках текущих обновля-
ли систему отопления. Фасад, ко-
нечно, уже пришел в негодность 
и требует капитального ремонта. 
Очень рады, что нашу заявку под-
держали, мы видим, какое отно-
шение к работникам и учрежде-
ниям культуры в Свердловской 
области. Поддержка позволяет 
реализовывать большой и очень 
значимый для нас проект, – от-
метил глава Артёмовского город-
ского округа Константин Трофи-
мов. 

Рядом с Домом культуры рас-
положена небольшая парковая 
зона, в будущем администрация 
также планирует заняться ее бла-
гоустройством. Уже сейчас гото-
вят проект, с которым муници-
палитет сможет заявиться в про-
грамму «Формирование  ком-
фортной городской среды» в 
следующем году. Здесь есть про-

странство для проведения улич-
ных мероприятий, поэтому об-
новление территории – это важ-
ный и необходимый шаг. Работы 
здесь позволят комплексно пре-
образить территорию.

Еще один проект этого года – 
капремонт досугового центра се-
ла Мироново. Здесь более чем за 
10 млн рублей обновляют кры-
шу, фасад, внутренние помеще-
ния, меняют систему отопления. 
Работы будут завершены в этом 
году. 

– Серьезная поддержка ока-
зывается за счет областного, фе-
дерального бюджетов именно по 
направлению культуры. Сейчас 
в муниципалитете обновляется 
множество учреждений: это и на-
ши сельские библиотеки, и досу-
говые центры, и дома культуры. 
Если приводить пример – село 
Бичур, здесь проживают менее 
100 человек, в прошлом году мы 
отремонтировали местный клуб 
за 4,5 млн рублей, – добавил Кон-
стантин Трофимов.

Обновление Обновление 
дворца дворца 
культуры культуры 
угольщиков угольщиков 
началось началось 
с ремонта с ремонта 
фасада  фасада  
и крыши  и крыши  
зданияздания
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«ТОЧКИ РОСТА», ИНЖЕНЕРНЫЕ ШКОЛЫ  

И НЕ ТОЛЬКО

В Тавде модернизируют 
образовательные учреждения
В Тавдинском городском округе готовят к новому 
учебному году образовательные учреждения. 
Модернизация коснулась сразу нескольких школ 
и детских садов муниципалитета. Масштабные 
работы ведутся в том числе в рамках нацпроекта 
«Образование».

В рамках капитального ремонта в образовательных организациях 
проводятся работы по замене кровли, оконных и дверных блоков, текущий 
ремонт кабинетов, рекреаций, а также другие ремонтные работы внутри 
образовательных учреждений. 

Так, в детском саду №22 идет ремонт крыльца и козырька 
входной группы, а также производится замена оконных блоков. 
В школе №1 проведен капитальный ремонт кровли и текущий ремонт 
электропроводки. В школе №18 производится ремонт крыльца и входной 
группы. В школе №2 ремонтируют кабинеты для подготовки их к открытию 
центра «Точка роста», стоимость проекта – порядка 4,5 млн рублей. Центр 
станет восьмым в муниципалитете. Ранее «Точки роста» открывались как 
в самой Тавде, так и в небольших населенных пунктах – в деревне Казанка 
и в селе Городище.

В школе №7 уже проведен ремонт трех кабинетов для реализации 
проекта «Уральская инженерная школа», стоимость работ составляет 
также около 4,5 млн рублей. Обучаться здесь смогут не только учащиеся 
старших классов, но и младшее звено, для этого программу адаптируют 
под возрастные особенности. 

– Школа давно занимается по техническому направлению, в течение 
нескольких лет был разработан проект, с которым школа решила заявиться 
в региональную программу. Сегодня не только подготовлены все кабинеты, 
но и получено необходимое оборудование, педагоги прошли повышение 
квалификации. Все необходимые требования выполнены, и с 1 сентября 
будет осуществляться подготовка детей по программам робототехники, 
а также они смогут изучать квадрокоптеры, что сейчас очень актуально, – 
рассказала «ОГ» начальник управления образования Тавдинского 
городского округа Светлана Рожина.

Кроме того, проводятся работы по подготовке прилегающей 
территории образовательного учреждения к оборудованию 
современной спортивной площадки. К настоящему моменту уже 
завершены работы по планировке территории, монтажу теплосетей, 
демонтажу малых архитектурных форм, в планах земляные работы, 
устройство кабельных линий, установка столбов освещения и 
ограждения.

Напомним, что на территории школьного стадиона появится 
современное травмобезопасное резиновое покрытие, площадки для 
сдачи норм ГТО, воркаута, игры в классический волейбол, баскетбол, 
бадминтон. Будут оборудованы футбольное поле с искусственной 
травой, беговые дорожки с резиновым покрытием, сектор для прыжков. 
На территории объекта установят систему видеонаблюдения. Стадион 
планируют использовать в том числе для проведения городских массовых 
мероприятий, а также районных соревнований.

В администрации муниципалитета отмечают, что ремонт 
в образовательных организациях округа ведется согласно графику. 
К новому учебному году на объектах образования, включенных в летнюю 
ремонтную кампанию, все начатые работы должны завершиться. 

Все работы в образовательных учреждениях Тавды будут завершены 
до 1 сентября
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По главным улицам – 
с благоустройством
В Туринске благодаря победе во всероссийском конкурсе 

реализуют важный проект

В Туринском городском округе 
работают над завершающим 
этапом благоустройства улицы 
Горького – одной из главных 
в городе.  Ее с прошлого 
года обновляют благодаря 
победе муниципалитета 
во Всероссийском конкурсе 
лучших проектов создания 
комфортной городской 
среды в малых городах 
и исторических поселениях. 
Работы планируется 
завершить в октябре 
этого года. Подрядчиком 
выступила компания «РКС 
РЕСУРС». В общей сложности 
стоимость проекта составит 
порядка 130 млн рублей, 
из которых около 70 млн 
рублей – это федеральный 
грант, а оставшаяся сумма – 
финансирование из местного 
и областного бюджетов.

В прошлом году основной 
вид работ заключался в обу
стройстве тротуаров, новых 
остановочных комплексов, бы
ли также оборудованы подходы 
к районному Дому культуры по
селка ЦБЗ.   

В этом году продолжает
ся обу стройство подходов к ДК, 
проводится отделка крыльца 
культурного учреждения грани
том. Также в рамках проекта бу
дут обустроены сцена, стенд, по
священный истории Туринско
го целлюлознобумажного заво
да, которому в этом году испол
няется 85 лет. По проекту будут 
обустроены и детские игровые 
и спортивные площадки, в том 
числе для баскетбола. Уже сей
час подготовлена площадка для 
установки игровых комплексов.  

Подобный опыт в муници
палитете не первый, с 2020 года 
в Туринске благоустраивали цен
тральную улицу Ленина. Работы 
по проекту завершились в про
шлом году установкой фонтана. 
Сейчас в городе благоустраива
ют одну из главных улиц посел
ка ЦБЗ.

– В заводском поселке живет 
значительная часть населения 
города, поэтому благоустрой
ство улицы Горького очень важ
но. К тому же в рамках програм
мы переселения граждан из вет
хого аварийного жилья здесь 

построены более десяти мно
гоквартирных домов, благо
устройство должно проходить 
там, где живут люди. Опыт по
казывает, что такие проекты вос
требованы, люди высоко оце
нивают изменения. Кроме того, 
эскиз будущего проекта разра
батывался совместно с жителя
ми, тема активно обсуждалась, 
прежде чем мы вышли на сам 
конкурс, – рассказал «ОГ» глава 
Туринского городского округа 
Александр Пузырёв. 

В рамках проекта благоустройства улицы Горького будет также проведено 
озеленение прилегающей территории

Работы внутри пьянковского ДК практически завершены, остались 
мелкие отделочные работы 
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КУЛЬТУРНЫЙ РЕМОНТ 

В Ирбитском районе 
планомерно обновляют ДК
В Ирбитском районе завершается трехлетний проект по капитальному 
ремонту пьянковского сельского Дома культуры. За несколько лет 
здание обрело современный вид – его обновили внутри и снаружи. 
Общая стоимость работ за три года составила около 25,9 млн рублей. 

Сейчас работы подходят к концу, подрядчик занимается 
благоустройством прилегающей территории, а также частично завершает 
работы над обновлением части фасада. 

В общей сложности за время проведения работ в здании обновили 
основной и малый актовые залы, фойе, кабинеты на втором этаже, 
полностью заменили систему канализации, отопления, а также 
электропроводку. В культурном учреждении установили новые пластиковые 
окна, заменили двери, обновили полы и потолки. Также ремонт коснулся 
кровли, входной группы и лицевой стороны фасада. 

– Дом культуры строился еще в советские годы, поэтому, конечно, нуждался 
в ремонте. Всего у нас в муниципалитете 39 ДК, и мы стараемся поддерживать 
их в соответствующем виде. Ремонты проходят последние 10 лет, несколько 
учреждений нам удалось привести в отличное состояние. Правительство 
области и губернатор Евгений Куйвашев активно нас поддерживают, выделяя 
средства на проведение работ, а также депутаты, которые принимают участие 
в согласительных комиссиях, мы выражаем им большую благодарность, – 
рассказал «ОГ» глава Ирбитского района Алексей Никифоров. 

Отметим, что это не единственный капремонт учреждений культуры этого 
года. Работы также начались в горкинском сельском Доме культуры, ремонт 
продлится два года. Сейчас здесь обновляют крышу, а в следующем году обновят 
помещения здания. На текущие работы выделено порядка 10,8 млн рублей. 
В общей сложности на капремонт будет потрачено почти 20 млн рублей.

Кроме того, в этом году на согласительной комиссии представят проект 
капремонта зайковского сельского Дома культуры. К ремонту учреждения 
планируется приступить в 2025 году.

Время чистой воды
В Талицком городском округе модернизируют систему водоснабжения

Анжелика ГОРИНА

Новая водонапорная башня 
появится в селе Завьяловском 
Талицкого городского округа. 
Объект построят в рамках 
федерального проекта 
«Чистая вода», входящего 
в состав нацпроекта «Жилье 
и городская среда». Кроме того, 
в муниципалитете активно 
меняют сети холодного 
водоснабжения. 

Ранее текущие ремонты ста
рой водонапорной башни в За
вьяловском не дали результата, 
поэтому было принято решение 
построить новый объект. Баш
ня будет металлической, с уте
плением и позволит обеспечить 
стабильное давление и беспере

бойную подачу холодного водо
снабжения жителям села.

На сегодняшний день специ
алисты демонтировали старую 
конструкцию и приступили к 
подготовительным работам по 
установке новой. В течение ме
сяца все работы планируют за
вершить. 

Как отметил директор МУП 
ТГО «Единый водоканал» Алек-
сей Грозин, среди крупных работ 
на этот летний период – капи
тальные ремонты сетей холод
ного водоснабжения в Талице, 
поселке Троицком и селе Завья
ловском. Помимо этого, в еже
дневном режиме сотрудники 
водоканала занимаются устра
нением утечек, порывов и чист
кой колодцев по всему Талицко
му городскому округу. В ведении 

их организации более 170 кило
метров сетей.

В этом году уже заменено бо
лее 600 метров сетей холодно
го водоснабжения (ХВС) по ули
це Тельмана в Талице. В прошлом 
году были завершены работы в 
селе Басмановском – более од
ного километра и более 530 ме
тров сетей водоснабжения в де
ревне Пановой, по улице Победы. 
В июле был завершен ремонт се
тей ХВС в поселке Троицком, по 
улице Пищевиков. Общая пло
щадь составила более 560 метров. 
Далее специалисты планируют 
продолжить работы в селе Завья
ловском, по улице Красных Ор
лов, в поселке Троицком – по  ули
цам Бажова, Суворова, Кутузова и 
в других территориях.
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В селе Завьяловском уже провели работы по демонтажу старой 
водонапорной башни 
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VIОБЛАСТЬ НА КАРТЕ: ВОСТОК

НАД ТЕМАТИЧЕСКИМИ СТРАНИЦАМИ РАБОТАЛА ВИКТОРИЯ АБДУМУТАЛИЕВА

Дорога досрочно
Областная поддержка помогает Таборам реализовывать 

крупные проекты

В Таборинском сельском 
поселении реализуется 
важный проект по ремонту 
улицы Красноармейской. 
Масштабные работы ведутся 
в населенном пункте в рамках 
национального проекта 
«Безопасные и качественные 
автомобильные дороги». Их 
стоимость составляет порядка 
55,3 млн рублей. Завершить 
капремонт планируют уже 
осенью этого года.

Протяженность участка ре
монта составляет более 800 м. 
Подготовительные работы, свя
занные с закупкой всех необ
ходимых материалов для про
ведения капремонта, были на
чаты подрядной организацией 
ООО «РКС РЕСУРС» еще в про
шлом году. Изначально конец 
работ был намечен на 2025 год. 
Однако, по словам представи

теля местной администрации, 
на 2024 год было получено фи
нансирование из областного 
бюджета на полное завершение 
проекта. Сейчас работы идут в 
хорошем темпе, и завершить ре
ализацию проекта удастся рань
ше. 

– Мы немного скорректиро
вали сроки, подрядчики идут 
хорошими темпами и обещают 
завершить все работы, включая 
последующее благоустройство 
территории, к концу сентября. 
Конечно, без областной под
держки реализация подобных 
проектов на территории бы
ла бы невозможной, поскольку 
муниципалитет достаточно ма
ленький, собственных доходов 
не так много. Так что государ
ственные программы для нас 
очень важны, – рассказал «ОГ» 
глава Таборинского сельского 
поселения Алексей Казаринов. 

В рамках работ подрядчик 
уже снял старое основание из 
железобетонных плит, также 
здесь полностью заасфальтиро
вали оба тротуара вдоль улицы, 
уложили бордюрный камень, 
перенесли опоры электросетей. 
Далее предстоят работы по ас
фальтированию автомобиль
ной дороги, оборудованию пе
шеходных переходов, обустрой
ству водопропускных труб. Кро
ме того, будет обновлена систе
ма освещения и электрические 
сети. 

Отметим, что в предыду
щие годы в рамках региональ
ной программы министерства 
энергетики и ЖКХ во всем се
ле было заменено уличное ос
вещение, сейчас в населенном 
пункте оно полностью энерго
сберегающее.

Будет комфортнее для жителей  
и туристов
В Ирбите проводят масштабные капремонты 

В Ирбите в этом году 
реализуются масштабные 
капитальные ремонты 
городской инфраструктуры. 
Работы ведутся благодаря 
поддержке области, а также 
национальным проектам. 
Общая стоимость работ 
составляет более 130 млн 
рублей.

Капремонт 
многоквартирников

На туристическом маршру
те города ремонтируют мно
гоквартирные дома. В этом го
ду таких зданий семь: дома по 
улицам Пролетарской, 68 и 
70, Орджоникидзе, 21 и Кар
ла Маркса, 22, 39а, 42 и 46. Об
щая стоимость проекта состав
ляет порядка 42 млн рублей. Ра
боты ведутся за счет бюджетных 
средств благодаря поддержке гу
бернатора Свердловской обла
сти Евгения Куйвашева.  

Капремонт включает в себя 
обновление кровли, фасадной 
части, отмостков, полуподвалов 
и подвальных помещений. Так
же у домов должны заменить 
окна и отремонтировать вход
ные группы, часть веранд.

– Мы проводим эти работы 
для сохранения историческо
го облика зданий, продлеваем 
таким образом жизнь этим до
мам. Так, ремонт отмостков спа
сает от разрушения фундамен
тов. Также это позволяет создать 
комфортные условия для жите

лей, – поделился с «ОГ» глава го
родского округа «город Ирбит» 
Николай Юдин. Он добавил, что 
сохранение исторического об
лика зданий делает эту часть го
рода более привлекательной 
для туристов. 

Ремонт домов, расположен
ных на туристическом маршру
те, реализуется в муниципали
тете последние несколько лет 
при поддержке области. Завер
шить все работы текущего го
да планируется к середине дека

бря этого года. Погодные усло
вия не должны помешать про
цессу.

Обновление 
художественной школы 

Продолжается капремонт 
художественной школы по ули
це Советской, 17. Сейчас на объ
екте дополнительно укрепля
ют все стены исторической ча
сти здания, а также обновляют 
и укрепляют фундамент. Парал

лельно идут работы по ремонту 
фасада здания. Ведутся электро
монтажные работы в помеще
ниях.

Завершить работы по модер
низации художественной шко
лы планируется в октябре теку
щего года. Отметим, что проект 
находится на особом контроле у 
министерства культуры Сверд
ловской области. Стоимость ра
бот составляет более 70 млн 
 рублей.

Напомним, ремонт истори

ческого здания – дома мещани
на Капитона Попова, построен
ного в 1869 году, в котором уже 
почти 40 лет располагается ху
дожественная школа, начался 
еще весной этого года. Поми
мо внешних работ здесь так
же планируется обновить вну
треннее пространство, сделав 
его удобным для юных худож
ников.

Работы в детской 
поликлинике

В детской поликлинике на 
Советской, 35 также продолжа
ется капремонт, реализация ко
торого началась в апреле этого 
года. Работы проводятся в рам
ках нацпроекта «Здравоохране
ние», стоимость реализации –
более 20 млн рублей.

Как сообщает местное изда
ние «Восход», на данный момент 
в здании уже убраны старые по
лы, демонтированы перегород
ки, все помещения также осво
бождены от мебели и техники. 

Напомним, что в рамках 
проекта планируется прове
сти перепланировку, чтобы в 
том числе расширить узкие, не
удобные коридоры. Старые де
ревянные окна будут заменены 
на пластиковые. Строители так
же обновят кровлю, часть фаса
да, входную группу и выполнят 
чистовую отделку кабинетов. За
вершить проект планируется к 
концу октября этого года.

Долгожданный ремонт в здании Ирбитской художественной школы начался в апреле текущего года 
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В рамках реализации проекта уже полностью завершены работы 
по асфальтированию тротуаров  
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«Не пишешь – день пропал»
Уральский писатель Светлана Лаврова – участница российского проекта «Живая классика»

Ирина КЛЕПИКОВА

Популярный автор сказок 
и познавательных книг 
Светлана ЛАВРОВА стала 
героиней проекта «Живая 
классика», который 
проходит в 10 городах России 
при поддержке Президентского 
фонда культурных инициатив. 
Но она еще врач-нейрофизиолог 
и кандидат медицинских наук. 
Редчайшее сочетание! К тому же 
у писателя-врача юбилей. 

«Настольные моря» 
и «подводные коты»

– Светлана, знаю, что пер-
вые ваши книжки были… са-
модельные. Для дочерей. Боль-
шими печатными буквами. Это 
уже была тяга к писательству?

– Скажу вам то, чего раньше 
никому не говорила, потому что 
стеснялась. Сейчас я большая де-
вочка, стесняться нечего. Еще до 
школы, лет в пять-шесть, у меня 
было такое: ходила по комнате 
туда-сюда и придумывала исто-
рии просто для себя. Это назы-
валось «бегать про Пушинку», 
потому что первый сюжет был 
про кошку Пушинку. В семье над 
этим посмеивались, но какое на-
слаждение это доставляло мне! 
Если, случалось, невозможно 
было в течение дня вот так посо-
чинять – день пропал. Там были 
целые сюжеты. Многосерийные 
истории. Любимые герои.

А потом был институт и мой 
еженедельник, в котором вме-
сте со мной писала вся группа. А 
следом, уже в замужестве, – За-
полярье, где мне было плохо и 
грустно: я солнцелюбивое суще-
ство, а там полярная ночь, и не-
настоящее зеленое северное си-
яние только раздражало. Пом-
ню: муж сказал – чего ты муча-
ешься, пиши лучше сказки. Дей-
ствительно, начала писать – все 
стало хорошо. 

– В связи с нашей встречей 
достала ваши книги, которые 
когда-то читала детям. Поня-
ла: я выросла из этой литера-
туры. А вы по-прежнему в ней. 
Как удалось сохранить детски- 
парадоксальное восприятие 
жизни? «Настольные моря», 
«подводные коты»... 

– Я, конечно, нейрофизио-
лог, но не понимаю, как это про-
исходит. Попробовала писать 
для взрослых – «Смерть при-
ходит с помидором», повесть 
про мою любимую работу, но 
я все равно не смогла написать 
«по-взрослому». Пишу о нор-
мальных буднях врача. В кни-
ге есть фантастический персо-
наж Смерть, от которой хирур-
ги… отстреливаются помидора-
ми. В общем, достаточно дет-
ская реакция – кинуть помидо-
ром в плохое. Вот так это у меня 
функционирует, это для меня 
естественное состояние. При-
том, что на работе, в Онкодис-
пансере, я человек взрослый, 
ответственный, никогда ниче-
го не забываю, никогда никого 
не подвожу, в отпуске выхожу 
на свои запланированные опе-
рации. 

…И линейки детских книг 
об Урале

– Когда я вижу список ва-
ших книг, вы мне напоминае-
те, простите, большую библи-
отеку. Тут – «Загадки и тайны» 
(архитектуры, леса, домашних 
животных и т. д.). Тут – книги 
про русский язык. Там – сказки, 
там – дальние страны. И – Урал! 
Как вы соединяете свой язык и 
просветительство?

– Из «уральской серии» са-
мую первую книгу «Урал – кла-
довая земли» предложило на-
писать издательство. А потом 
я вспомнила детскую обиду: во 
всех детских художественных 
книжках действие происходит 
в Москве, в крайнем случае  – 
в Ленинграде. А остальные? А 
мы? И у меня пошли повести, 
в которых место действия – Ир-
бит, Камышлов, Екатеринбург, 
Кыштым и так далее. «Верни-
те город на место» – про Ирбит, 
это фантастика, но там столь-
ко по истории Ирбита… Горжусь 
ужасно тем, что единственная из 
уральских писателей я создала 
линейки детских книг об Урале. 
Линейка познавательная – для 
старших, а для совсем малень-
ких – «Удивительный Урал», 
«Приключение маленького тан-
ка». Заказали про Уралвагонза-
вод, но параллельно чтоб еще 
и для маленьких. «Ну, это будет 
почти сказка», – сказала я. И на-
писала чуть ли не за вечер. Прав-
да, перед тем долго «в танках» 
копалась. История танков очень 
интересна с инженерной точки 
зрения. «Углубиться в тему» по-
могали книги и компьютер.

– Получается, за сюжетом 
про «маленький танк»…

– За каждым сюжетом мини-
мум 30 источников. Минимум! Я 
сейчас стала писать в конце сво-
их книг, вместо списка исполь-
зованной литературы, приме-
чания для тех, кому это интерес-

но. Сама всю жизнь любила: чи-
таешь Диккенса – сзади ссылки, 
комментарии, все интереснень-
ко. Читаешь Вальтера Скотта– 
сзади тоже все интересненько. И 
неизвестно, что интереснее: сам 
Вальтер Скотт или эти примеча-
ния? Стала писать их еще и по-
тому, что надоело отбиваться от 
редакторов. Редакторы – хоро-
шие, нужные люди, но иногда 
они говорят: «Откуда вы взяли 
этот факт? В Википедии этого 
нет», а я писала книжку, может, 
три года назад. Откуда я помню? 
И стала делать вот такие приме-
чания-справки. Считаю: я всех 
перехитрила.

– Как, имея такую сложную 
основную работу, вы успеваете 
писать книги? Много и с мощ-
ным справочным бэкграундом 
к каждой? 

– А я еще и преподаю (смеет-

ся). Уже лет 15… Вы же понимае-
те: время относительно. Так к не-
му относиться и надо. Главное – 
понять, что вы в жизни хотите, 
и вы всегда успеете это сделать, а 
то, что не хотите, – увы… 

Иногда история рождается 
от названия

– Ваши тексты фантазий-
ные, герои необычные. А книга 
рождается не в один вечер. Ког-
да беретесь за новую историю, 
набрасываете план? Или: сели, 
пишется и пишется…

– По-разному. Иногда села и 
пошло. Потом встала и… не идет 
несколько месяцев. Тоже быва-
ет. Если книга большая – конеч-
но, нужен план. Иначе запута-
ешься. С трилобитами у меня 
такие разветвленные планы бы-
ли – книжка толстая. Но, вооб-
ще, сначала появляется ощуще-
ние, что «вот это можно взять в 
сказку». Толком не знаешь, что и 
как. «Вылезает» обстановка, тот 
мир, где все будет происходить. 
Наш мир или не совсем наш? 

«Вылезают» герои, маленькие 
персонажи. Иногда все рождает-
ся от названия. В гостях у подру-
ги услышала просьбу ее знако-
мой: «Приюти у себя кошку до 
вторника». Так родилась книжка 
«Кошка до вторника». 

«Больница для динозав-
ров»  – другая история. Я не так 
люблю динозавров, как мле-
копитающих эпохи миоцена 
или беспозвоночных ордовика. 
Они  – мои любимые, но я про 
них уже написала. А бедные ди-
нозавры остались. Решила на-
писать про них что-то медицин-
ское. Пусть они у меня будут вы-
полнять заветы Гиппократа, 
пусть у них будет Динздрав вме-
сто Минздрава. Потом пошла 
наработка «динозаврового» ми-
ра. У меня там, как в нормальной 
жизни, есть сказки и загадки для 
маленьких динозавриков, есть 
объявления в газете, реклама… 

– А ожидания современных 
юных читателей, какие они?

– Недавно по приглашению 
Ленинградской детской библи-
отеки была участником их про-
екта «Книжный путь»: 30 под-
ростков и несколько писателей 
едут по городам области. Встре-
чи с читателями, разговоры о 
жизни, о книгах. Пять дней об-
щения с умными людьми – та-
кое счастье. А подростки неверо-
ятно интересны как собеседни-
ки. Без скидок: взрослый – под-
росток… Думаю, большой раз-
ницы между тем, что хотели мы 
и что хотят они, нет. Точно так 
же они хотят счастья, востребо-
ванности, уважения со стороны 
сверстников и старших. Чтобы 
друзья были честными от сло-
ва «честь». Хотят мира, интерес-
ной работы – и хорошо опла-
чиваемой. Они много думают о 
деньгах. Ну и ладно. Я сейчас то-
же думаю иногда о них. Раньше 
за мной такого не наблюдалось 
(смеется).

 

Книги Светланы Лавровой получили признание в литературных премиях «Заветная мечта», «Книгуру», «Книга года»
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ЕКАТЕРИНБУРГА

Евгения Чикунова 
заработала 
в финале Кубка 
России по плаванию 
дополнительные 
4 миллиона рублей

В Париже (Франция) 
продолжаются летние 
Олимпийские игры. Несмотря 
на то, что большинство 
российских спортсменов старт 
пропускают, Игры, а точнее – 
результаты, показанные 
на Олимпиаде зарубежными 
спортсменами, приносят 
российским спортсменам 
дополнительные премии.

Так, на прошлой неделе 
в Екатеринбурге состоялся 
финал Кубка России по 
плаванию. Дополнительной 
мотивацией для спортсменов 
стали дополнительные премии 
от Всероссийской федерации 
плавания. Пловцы, показавшие 
в Екатеринбурге результат 
лучше, чем результат победителя 
Олимпиады в Париже на 
аналогичной дистанции, получали 
дополнительные два миллиона 
рублей.

Подарком воспользовалась 
19-летняя петербурженка 
Евгения Чикунова, причем 
воспользовалась дважды. Сначала 
она преодолела 100-метровку 
брассом за 1:05,26, что на две 
сотые секунды лучше, чем 
у Татьяны Смит, которая выиграла 
Олимпиаду с результатом 1:05,28.

А в последний день 
соревнований в Екатеринбурге 
Евгения плыла свою коронную 
дистанцию – 200 метров брассом, 
на которой Чикунова является 
действующей рекордсменкой 
мира – на чемпионате 
России-2023 в Казани Евгения 
показала результат 2:17,55, 
и рекорд официально 
зафиксировали в Международной 
федерации плавания.

На 200-метровку 
в Екатеринбурге Евгения выходила 
под бурные овации уральской 
публики – она была одной 
из главных звезд турнира. И свой 
высокий уровень Чикунова начала 
демонстрировать уже с первых 
метров дистанции, уйдя в солидный 
отрыв от соперниц. Интриги 
в борьбе за золото не было, 
Евгения выиграла у ближайшей 
преследовательницы 10 секунд. 
Интрига была только в том, 
какое время покажет Чикунова. 
Она проплыла дистанцию 
в Екатеринбурге за 2:18,98 – 
и это был лучший результат 
сезона в мире. Оставалось 
только дождаться, как проплывут 
эту дистанцию на Олимпиаде, 
а проплыли ее хуже Евгении – 
американка Кейт Дуглас стала 
победительницей заплыва 
в Париже с результатом 2:19,24.

Таким образом, Евгения 
Чикунова превзошла результаты 
двух победительниц Олимпийских 
игр. Вдобавок спортсменка 
из Санкт-Петербурга получила 
дополнительную премию в размере 
четырех миллионов рублей.

Данил ПАЛИВОДА



суббота,  
3 августа / 2024 VIIIT.me 

/obgazeta
OK.ru 

/oblgazeta96
VK.com 

/obgazeta

В соответствии со статьей 42 Закона 
Российской Федерации от 27.12.1991 
№ 2124-1 «О средствах массовой 
информации» редакция имеет право 
не отвечать на письма и не пересылать  
их в инстанции. 

За содержание и достоверность 
рекламных материалов ответственность 
несет рекламодатель. Все товары и услуги, 
рекламируемые в номере, подлежат 
обязательной сертификации,  
цена действительна на момент публикации. 
Б – материалы, помеченные этим значком, 
а также материалы, выходящие с пометкой 
«Информационный проект», публикуются 
на коммерческой основе.

При перепечатке материалов ссылка 
на «ОГ» обязательна

Общественно-политическое издание. Издатель: Государственное бюджетное учреждение Cвердловской области «Редакция газеты “Областная газета’’».

УЧРЕДИТЕЛИ: Губернатор 
Свердловской области,  
Законодательное Собрание 
Свердловской области.
(Адрес: 620031, г. Екатеринбург,  
пл. Октябрьская, 1)

Газета зарегистрирована  
в Уральском региональном  
управлении регистрации  
и контроля за соблюдением 
законодательства РФ в области  
печати и массовой информации  
Комитета Российской Федерации  
по печати 30.01.1996 г. № Е–0966

Главный редактор  
А.А. ЛАКЕДЕМОНСКИЙ

OK.ru/ 
oblgazeta96

T.me/
obgazeta

ОБЛГАЗЕТА.РФVK.com/
obgazeta

ПОДПИСКА  

индексы: 
l ежедневное издание  

на 12 мес. (09857) / 6 мес. (09856)
l ежедневное издание (с вкладкой «Документы»)  

на 12 мес. (П2846) / 6 мес. (П3110)

для предприятий Екатеринбурга:
l uralpress.ur.ru – интернет-магазин
l podpiska.pochta.ru –  

подписное агентство Почты России

Адрес электронной почты:
Отдел подписки: podpiska@oblgazeta.ru

По вопросам подписки и распространения:

8 800 30-20-455   
звонок бесплатный по России

Адрес редакции и издателя:  
ГБУ СО «РГ «Областная газета», 620000, Екатеринбург, ул. Московская, 11 (2-й этаж).  
ИНН 6658023946.

Адреса электронной почты:
Общая почта: og@oblgazeta.ru

Телефоны: 
Приемная – 8 (343) 355-26-67

по вопросам рекламы: 

8 (343) 227-51-10
электронная почта: reklama@oblgazeta.ru

Номер отпечатан  
в АО «Прайм Принт Екатеринбург»: 
620027, Свердловская обл.,   
г. Екатеринбург,  
пер. Красный, д. 7, оф. 201
Заказ: № 6764.
Сдача номера в печать: 
по графику – 20.00,  
фактически – 19.30

ЦЕНА СВОБОДНАЯ

Тираж  ...........................................  9 000

Нотариальная палата Свердловской области 

БЕСПЛАТНАЯ ПРАВОВАЯ КОНСУЛЬТАЦИЯ
Использовали средства материнского капитала на приобретение недвижимости? Обратитесь к нотариусу!

Зачем и почему это нужно 
сделать, редакция «Областной 
газеты» спросила у Елены 
БЕЛЯНСКОЙ, члена правления 
НПСО, нотариуса города 
Екатеринбурга.

Нотариусы в своей работе 
помогают с реализацией прав 
и законных интересов всех чле-
нов семьи. Нотариальное удо-
стоверение семейно-правовых 
сделок гарантирует защиту 
прав всех участников сделки и 
соблюдение интересов третьих 
лиц в соответствии с законом.

Расчет доли

Право на долю в праве соб-
ственности на жилое помеще-
ние, если на его приобретение 
были использованы средства ма-
теринского (семейного) капита-
ла, имеют следующие лица: по-
лучатель сертификата, его су-
пруг, дети: первый, второй и все 
последующие, как указано в зако-
не. Они все имеют право на сред-
ства МСК.  Доля рассчитывает-
ся исходя из тех средств, которые 
были направлены на приобрете-
ние жилого помещения. Если на 
момент получения сертификата 
было трое детей, а на момент на-
деления долями детей уже пяте-
ро, то доля рассчитывается, исхо-
дя из всех пятерых.

Если детей не наделили 
долями, а имущество 
продали

Нотариусы при удостовере-
нии договоров купли-продажи 

жилого помещения всегда вы-
ясняют, не была ли недвижи-
мость приобретена с использо-
ванием средств МСК. Чтобы не 
произошло так, как, к приме-
ру, в 90-е годы с приватизаци-
ей. Тогда дети имели право на 
приватизацию, но их исклю-
чили из числа собственников. 
Дети выросли и начали предъ-
являть иски к новым собствен-
никам жилья: у них было право 
на долю, но их не учли. В этом 
случае история может повто-
риться. Ребенок имел право на 
часть имущества, но его не на-
делили долей – лишили права. 
Здесь можно получить непред-
сказуемый результат. Когда вы 
приобретаете квартиру на вто-
ричном рынке и не обращае-
тесь за удостоверением дого-
вора к нотариусу, уточните эту 
информацию самостоятельно.

Для сделок отчуждения не-
движимого имущества с уча-
стием несовершеннолетних 
предусмотрена обязательная 
нотариальная форма.

Важный момент! Заклю-
чение соглашения о наделе-
нии детей долями – это необя-
зательная нотариальная фор-
ма, но я бы рекомендовала об-
ращаться к нотариусу. Почему? 
Сейчас достаточно много слу-
чаев, когда заключают такие 
соглашения в простой пись-
менной форме, при этом до-
ли детей неправильно рассчи-
тывают. Потом обращаются 
к нотариусу за удостоверени-
ем сделки купли-продажи. Но-
тариус видит, что доля ребен-
ка меньше, чем должна была 
быть. Людям приходится де-
лать дополнительное соглаше-
ние к соглашению о наделении 

долями, снова регистрировать, 
терять время – отметила нота-
риус.

В течение 6 месяцев с даты 
снятия обременения с кварти-
ры, которая была приобрете-
на в ипотеку с использовани-
ем маткапитала, дети должны 
быть наделены долями исхо-
дя из суммы маткапитала. При 
этом долями необходимо наде-
лять и уже совершеннолетних 
детей. 

Наследование имущества, 
приобретенного 
на средства МСК

Бывает, что граждане затя-
гивают процесс наделения до-
лями в праве собственности на 
недвижимое имущество, при-
обретенное с использованием 
средств материнского (семей-
ного) капитала, и вдруг кто-
то из супругов скоропостиж-
но умирает. Нужно оформлять 
наследство. Нотариусу необхо-
димо определить наследствен-
ную массу. Мы понимаем, что 
на приобретение этого имуще-
ства использовались не толь-
ко средства супругов (совмест-
ная собственность), но и сред-
ства МСК. И для того, чтобы вы-
делить долю, которая входит в 
наследственную массу, нотари-
ус вынужден отправлять лю-
дей в суд, так как другого вари-
анта нет. А это время! Оформ-
ление наследства в этом случае 
откладывается. Так что сроки 
нужно соблюдать во избежа-
ние дальнейших проблем. 

Елена Белянская также на-

помнила, что в рамках брач-
но-семейных отношений к но-
тариусу можно также обра-
титься за оформлением на-
следства, завещания, брачно-
го договора, соглашения о раз-
деле имущества между супру-
гами. 

На консультацию  
лучше приходить  
вдвоем

Специалист порекомендо-
вала при обращении к нота-
риусу за консультацией, на-
пример, по брачному догово-
ру или по соглашению о раз-
деле имущества между супру-
гами, на консультацию прихо-
дить вдвоем. Объяснение до-
вольно простое: когда мы слу-
шаем одного человека, то у дру-
гого может быть совершенно 
другое понимание этой ситуа-
ции. Когда приходят вместе, то 
всегда можно найти точки со-
прикосновения и максималь-
но корректно проконсультиро-
вать. Консультация без оформ-
ления нотариальных действий 
бесплатная.

Елена Александровна обра-
тила внимание на то, что нота-
риусы ежедневно оказывают 
гражданам бесплатную юри-
дическую помощь по вопро-
сам, входящим в компетенцию 
нотариуса, в любой день в со-
ответствии с графиком рабо-
ты нотариуса. Если в процессе 
консультации совершается но-
тариальное действие, то в этом 
случае уплачивается нотари-
альный тариф.

4 августа в России отмечается День 
железнодорожника. Средний Урал занимает 
особое место в истории развития железных 
дорог. Первый паровоз в Российской империи 
был создан в 1833 году Ефимом и Мироном, 
отцом и сыном, ЧЕРЕПАНОВЫМИ на Выйском 
железоделательном заводе ДЕМИДОВЫХ, 
который был расположен на территории 
современного Нижнего Тагила. Сегодня 
по путям Свердловской области курсируют 
скоростные комфортабельные «Ласточки» 
и «Финисты», созданные современными 
свердловскими мастерами из полностью 
отечественных материалов, и пользование 
железнодорожным транспортом стало 
привычной нормой жизни. 

КАЖДУЮ СУББОТУГрафическая история Максима Смагина
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Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 
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(Продолжение. Начало на 1–22-й стр.).

(Продолжение на 24-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 24ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–23-й стр.).

(Продолжение на 25-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 25ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–24-й стр.).

(Продолжение на 26-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 26ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–25-й стр.).

(Продолжение на 27-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 27ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–26-й стр.).

(Продолжение на 28-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 28ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–27-й стр.).

(Продолжение на 29-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 29ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–28-й стр.).

(Продолжение на 30-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 30ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–29-й стр.).

(Продолжение на 31-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 31ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–30-й стр.).

(Продолжение на 32-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 32ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–31-й стр.).

(Продолжение на 33-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 33ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–32-й стр.).

(Продолжение на 34-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 34ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–33-й стр.).

(Продолжение на 35-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 35ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–34-й стр.).

(Продолжение на 36-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 36ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–35-й стр.).

(Продолжение на 37-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 37ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–36-й стр.).

(Продолжение на 38-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 38ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–37-й стр.).

(Продолжение на 39-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 39ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–38-й стр.).

(Продолжение на 40-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 40ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–39-й стр.).

(Продолжение на 41-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 41ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–40-й стр.).

(Продолжение на 42-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 42ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–41-й стр.).

(Продолжение на 43-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 43ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–42-й стр.).

(Продолжение на 44-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 44ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–43-й стр.).

(Продолжение на 45-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 45ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–44-й стр.).

(Продолжение на 46-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 46ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–45-й стр.).

(Продолжение на 47-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 47ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–46-й стр.).

(Продолжение на 48-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 48ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–47-й стр.).

(Продолжение на 49-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 49ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–48-й стр.).

(Продолжение на 50-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 50ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–49-й стр.).

(Продолжение на 51-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 51ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–50-й стр.).

(Продолжение на 52-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 52ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–51-й стр.).

(Продолжение на 53-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 53ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение на 54-й стр.).

(Продолжение. Начало на 1–52-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 54ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–53-й стр.).

(Продолжение на 55-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 55ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–54-й стр.).

(Продолжение на 56-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 56ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–55-й стр.).

(Продолжение на 57-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 57ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–56-й стр.).

(Продолжение на 58-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 58ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–57-й стр.).

(Продолжение на 59-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 59ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–58-й стр.).

(Продолжение на 60-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 60ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–59-й стр.).

(Продолжение на 61-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 61ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–60-й стр.).

(Продолжение на 62-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 62ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–61-й стр.).

(Продолжение на 63-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 63ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–62-й стр.).

(Продолжение на 64-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 64ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–63-й стр.).

(Продолжение на 65-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 65ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–64-й стр.).

(Продолжение на 66-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 66ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–65-й стр.).

(Продолжение на 67-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 67ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–66-й стр.).

(Продолжение на 68-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 68ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–67-й стр.).

(Продолжение на 69-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 69ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–68-й стр.).

(Продолжение на 70-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 70ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–69-й стр.).

(Продолжение на 71-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 71ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–70-й стр.).

(Продолжение на 72-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 72ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–71-й стр.).

(Продолжение на 73-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 73ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–72-й стр.).

(Продолжение на 74-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 74ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–73-й стр.).

(Продолжение на 75-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 75ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–74-й стр.).

(Продолжение на 76-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 76ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–75-й стр.).

(Продолжение на 77-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 77ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–76-й стр.).

(Продолжение на 78-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 78ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–77-й стр.).

(Продолжение на 79-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 79ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–78-й стр.).

(Продолжение на 80-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 80ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–79-й стр.).

(Продолжение на 81-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 81ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–80-й стр.).

(Продолжение на 82-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 82ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–81-й стр.).

(Продолжение на 83-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 83ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–82-й стр.).

(Продолжение на 84-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 84ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–83-й стр.).

(Продолжение на 85-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 85ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–84-й стр.).

(Продолжение на 86-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 86ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–85-й стр.).

(Продолжение на 87-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 87ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–86-й стр.).

(Продолжение на 88-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 88ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–87-й стр.).

(Продолжение на 89-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 89ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–88-й стр.).

(Продолжение на 90-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 90ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–89-й стр.).

(Продолжение на 91-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 91ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–90-й стр.).

(Продолжение на 92-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 92ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–91-й стр.).

(Продолжение на 93-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 93ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–92-й стр.).

(Продолжение на 94-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 94ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–93-й стр.).

(Продолжение на 95-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 95ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–94-й стр.).

(Продолжение на 96-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 96ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–95-й стр.).

(Продолжение на 97-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 97ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–96-й стр.).

(Продолжение на 98-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 98ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–97-й стр.).

(Продолжение на 99-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 99ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–98-й стр.).

(Продолжение на 100-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 100ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–99-й стр.).

(Продолжение на 101-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 101ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 1–100-й стр.).

(Окончание на 102-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 102ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 1–101-й стр.).

(Продолжение на 103-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 



суббота,  
3 августа / 2024 103ДОКУМЕНТЫ 

(Продолжение. Начало на 102-й стр.).

(Окончание на 104-й стр.).



суббота,  
3 августа / 2024 104ДОКУМЕНТЫ 

(Окончание. Начало на 102–103-й стр.).

Законодательное Собрание приняло, Губернатор обнародует следующий закон.  
Всем надлежит соблюдать и исполнять его как закон Свердловской области. 


